



“El sí de la familia marianista”

3° GUÍA DE APRENDIZAJE
EDUCACION CIUDADANA (3ºMedios)
“Riesgos en la Democracia”

NOMBRE : CURSO:

OBJETIVO(S) DE APRENDIZAJE:	OAS: Promover el reconocimiento, la defensa y exigibilidad de los derechos humanos en la vida cotidiana, considerando los principios de universalidad, indivisibilidad, inalienabilidad, igualdad y no discriminación que los sustentan.
TEMA DEL TRABAJO:	<ul style="list-style-type: none"> ○ Riesgos de la democracia ○ Corrupción ○ Desafección política
ACTIVIDADES DE APLICACIÓN:	<ul style="list-style-type: none"> ○ Definición de conceptos ○ investigación ○ Reflexión crítica

1. EXISTEN RIESGOS EN LA DEMOCRACIA

La democracia pese a ser el sistema mas justo con el que se cuenta en la actualidad, NO ESTA EXENTA DE RIESGOS, ya que en la práctica esta es llevada a cabo por PERSONAS que estructuran y hacen funcionar el sistema, por lo tanto, es esperable que existan riesgos asociados a las MALAS PRÁCTICAS POLITICAS producidas por los intereses personales de quienes por algún motivo ostentan el poder.

CORRUPCIÓN POLÍTICA: Los cargos políticos acarrear una responsabilidad importante, junto a una cuota importante de poder, este les permite a las autoridades MANEJAR y DIRECCIONAR las acciones del Estado.

La historia nos ha demostrado que es común, mas nunca deseable, que las personas que ostentan cargos políticos utilicen su poder para actuar en beneficio propio o de unos pocos. Un ejemplo de esto es el tradicional “LOBBY POLÍTICO” una práctica en que empresas ofrecen beneficios económicos a los partidos políticos o individuo a cambio de cierto nivel de influencia en la creación de una ley o implementación de una política pública, de esta forma pueden proteger los intereses de una empresa.

DESAFECCIÓN POLÍTICA: Es un concepto que hace alusión a la PERDIDA DE INTERES o GENERACION DE RECHAZO por parte de un grupo de la población por el acontecer político de su país, dejando de participar en elecciones o perdiendo el interés total por la política.

Por lo general esto es un EFECTO DE LA CORRUPCIÓN o de la desconexión de la clase política con la ciudadanía, este es un fenómeno altamente negativo para la democracia, ya que la esencia de este sistema es la posibilidad de participar por parte de los ciudadanos, la cual queda invalidada por la FALTA DE VOLUNTAD de hacerlo.



ACTIVIDAD: lee el siguiente texto y responde en tu cuaderno las preguntas formuladas a continuación

“Un robot se presenta a la alcaldía de uno de los distritos de Tokio

Michihito Matsuda funciona con inteligencia artificial y pretendía acabar con la corrupción de su distrito

La ciudad de Tokio, en la que habitan 12,8 millones de personas, está compuesta por 23 distritos. Cada una de estas divisiones municipales tiene su propio alcalde, y eso implica un periodo de elecciones en cada uno de los distritos. Recientemente tuvo lugar la campaña electoral para uno de los distritos de la ciudad, Tama. Normalmente, suelen ser días muy ajetreados para los vecinos, ya que los candidatos circulan por las calles subidos en unas furgonetas que van armadas con megáfonos que no dejan de sonar.

Sin embargo, estas últimas elecciones han sido especiales. De entre todos los candidatos a la alcaldía, había uno que destacaba sobre los demás: Michihito Matsuda, un robot operado por inteligencia artificial. De aspecto futurista y con rasgos femeninos, el robot tenía como principal objetivo ganar las elecciones para iniciar una lucha contra la corrupción. Por muy surrealista que esto pueda parecer, Michihito consiguió que su mensaje calase entre los ciudadanos y consiguió el tercer puesto con más de 4.000 votos.

Tal y como explica Lachlan Jhonston en Otaquest, el robot usaba como eslogan “La inteligencia artificial cambiará el distrito de Tama”. Su programa electoral se basaba en tres puntos:

1. El robot ofrecía la habilidad para descubrir y analizar las peticiones más relevantes sobre el distrito, así como diferenciar entre aquellas valoraciones positivas y negativas para poder valorar el impacto que sus acciones tendrían en el distrito.
2. Tener en cuenta el diálogo y las peticiones de los residentes, calculando meticulosamente cuál sería la mejor forma de implementarlos y ver si encajarían con los deseos de los vecinos.
3. Encontrar compromisos comunes y equilibrados entre los vecinos de Tama.

Según Jhonston, el hecho de que Michihito hubiese podido llegar a la alcaldía habría sido muy interesante: “Veríamos cómo la inteligencia artificial se aplicaría al día a día de los vecinos de Tama. Esto podría suponer mejoras en el control del tráfico, apoyo a la gente mayor u otros temas municipales. La principal misión del robot sería implementar estas nuevas medidas”.

Aunque el robot era el candidato a la alcaldía, el equipo que había detrás estaba formado por Tetsuzo Matsumoto, vicepresidente del proveedor de móviles Softbank, y el antiguo representante de Google en Japón, Norio Murakami. Aunque al final Michihito no ganó las elecciones, es interesante ver cómo la inteligencia artificial puede servir para adoptar medidas para las ciudades basadas en la información que se recoge de la ciudadanía”.

Fuente: Javier Garriga, “Un robot se presenta a la alcaldía de uno de los distritos de Tokio”, en *Diario La Vanguardia*, Madrid, (20 de abril 2018):

<https://www.lavanguardia.com/cribeo/geek/20180420/47424432870/un-robot-se-presenta-a-la-alcaldia-de-uno-de-los-distritos-de-tokio.html>



1. Según lo visto en el texto ¿Por qué crees que surge esta iniciativa de incorporar la inteligencia artificial a la política? ¿Qué relación posee con el concepto de CORRUPCIÓN POLÍTICA?
2. ¿Cómo podemos evidenciar el concepto de DESAFECCIÓN POLÍTICA en esta situación?
3. En tu opinión ¿Considerarías correcto esta opción para dirigir la política de una comuna o país? Argumenta tu respuesta